



DECLARACIÓN PÚBLICA

El Colegio de Tecnólogos Médicos de Chile A.G., en su rol de garante de los derechos y deberes de sus profesionales a lo largo de todo Chile ratifica, frente a la alerta sanitaria que se vive a nivel mundial por el COVID-19, su compromiso con los tecnólogos médicos y tecnólogas médicas de sus 5 especialidades (Laboratorio Clínico, Hematología y Banco de sangre o bioanálisis clínico, Radiología, imagenología y física médica o radioterapia, Oftalmología y optometría, Morfofisiopatología y citodiagnóstico, Otorrinolaringología)

Exigimos, por ello, a nuestras autoridades nacionales asegurar:

- Que las actividades propias del tecnólogo médico de las distintas especialidades sean realizadas sólo por el profesional tecnólogo médico garantizando de esta forma la calidad y seguridad de los exámenes.
- Que cada centro cuente con los protocolos técnicos de los exámenes, así como el procedimiento de prevención de contagio de COVID 19 para cada profesional y su respectivo examen.
- Se cuente con el equipamiento de protección personal para cada profesional tecnólogo médico y en su lugar de trabajo.

Además, le pedimos a todos los tecnólogos médicos que frente al no cumplimiento de estas solicitudes se notifique a la brevedad al colegio de tecnólogos médicos a través del email: secretariacolegio@tecmed.cl o presidencia@tecmed.cl en que se gestionaran estas demandas, hasta al alcance de nuestras atribuciones como gremio.

Cabe mencionar, que como profesionales de la salud sentimos una gran responsabilidad y orgullo por la labor que los Tecnólogos Médicos realizan.

Estamos conscientes de la importancia de su trabajo en la detección del virus que amenaza al mundo entero. **Sabemos del compromiso y dedicación de cada uno y nuestro propio compromiso es velar incansablemente por el cumplimiento de estos requisitos y otros que tengan relación con la protección física y mental de nuestros representados.**

Dentro de la misma línea, resguardaremos que las condiciones laborales y de seguridad en las que ejercemos sean las óptimas, para que -como siempre- el resultado de nuestro trabajo sea efectivo y en beneficio de los pacientes y el país. Acorde a los valores que nos sostienen como base: calidad, seguridad, excelencia, profesionalismo, eficiencia, humanidad, compromiso y solidaridad.

Agradecemos sinceramente el apoyo de los estudiantes, futuros colegas, que siempre están presentes con gran entusiasmo en las iniciativas del Colegio y por su aporte además



con aquellas actividades que realizan en forma independiente. Conocemos las dificultades que han tenido con sus exámenes de grado y comprometemos nuestro apoyo incondicional en todo lo que necesiten.

Por todo lo anterior reiteramos la solicitud de manera categórica al Ministro de Salud Dr. Jaime Mañalich de incorporar en la Mesa Social a los Tecnólogos Médicos a través de su colegio, convencidos en la necesidad de que nuestra experticia es un aporte real e imperante para nuestra nación en este escenario actual.

Sabemos que de extremo a extremo del país hay profesionales, tecnólogos médicos, que están entregando lo mejor de ellos/as en la búsqueda de un diagnóstico oportuno y confiable, exponiendo incluso sus vidas ante un inminente contagio. Un sacrificio familiar en muchos casos, en donde deben permanecer alejados de sus seres queridos, que entienden que su rol es fundamental en la batalla contra esta pandemia.

Por último, recalcamos que la unión y el trabajo en equipo es el espacio donde se potencian las mentes, habilidades y talentos por el bien común. Debemos permanecer en la misma línea como acción clave en la lucha de nuestros proyectos, desafíos y las injusticias que puedan surgir.

Solo la alianza y el compromiso es el camino. Por eso el llamado es enfático e inclusivo: todos aquellos que buscan aportar y ser una pieza que construya y visibilice nuestro rol son bienvenidos.

Finalmente, reforzar que el Colegio de Tecnólogos Médicos está formado por profesionales que realizan una labor voluntaria, que sienten gran vocación hacia el ejercicio que los convoca y poseen la convicción que desde la **acción es posible lograr los cambios** que se requieren para hacer de nuestra labor diaria un espacio de solidaridad, seguridad y justicia.

Saluda atentamente,

T.M. Edith Valenzuela Soto
Presidenta Nacional
Colegio de Tecnólogos Médicos de Chile A.G.